

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Las recompensas y el cumplimiento del deber

Es verdad: tratándonos de la campaña de Marruecos, a la inmensa mayoría de los españoles les suena ingratamente la palabra «recompensa». Algunos, por ignorancia, parten del supuesto de que se trata de recompensar hechos posteriores al desastre de Anual.

Otros, sin ignorarlo, no admiten que se habla de premios o que se trate de otorgarlos mientras no se apliquen los castigos; porque el Estado parece de autoridad para ofrecer un galardón al mérito en tanto que no está liquidado y severamente sancionados los deméritos. No participo de semejante parecer; pero comprendo que la excesiva parsimonia con que se procede en la deparación y castigo de las responsabilidades de la guerra, justifica, o por lo menos explica, la hostilidad que suscitaba el proyecto de Recompensas.

Empero hay que reconocer que lo mismo se case en justicia otorgando lo que no se merece, que negando lo debido; y aun, realmente, quizá peora por excesiva generosidad o misericordia, parece meaos pecador que quien lo hace por rendir culto a un rigorismo que bordea la iniquidad. Ser pródigos y arbitrarios en las recompensas, como lo fueron los ministros antes de la ley vigente, que atribuye el otorgamiento de las mismas a las Cortes, es convertir en dádiva graciosa lo que debe granjear el merecimiento; pero negar el premio debido en justicia, regatearlo, desautorizarlo, es matar el estímulo, enervar las voluntades, arrancar de los hombres la espuela del alma que incita al sacrificio y a la heroicidad.

Ya sé que se dice por algunos, y se repite por muchos, que el deber se cumple sin estímulos ni recompensas. Cierto. Ese es el ideal. Hacer lo que se deba y nada más que lo que se deba, cueste lo que costare, ha de ser la norma de conducta; pero hay que tener en cuenta que somos hombres y no ángeles, y que a los hombres hay que señalarles una tierra de promisión, está es, la esperanza de un premio que más y más les invite a la perseverancia en el cumplimiento del deber. ¿Qué digo a los hombres? También aunque fuéramos ángeles, porque el tanque no hubiera cielo, yo te amara, y aunque no hubiera infierno, te temería, es expresión bella y sublime del místico, pero no sería de la justicia, si el mérito y el demérito, si el sacrificio y el goce, si el tomar la Cruz y seguir al Maestro, tuviera la misma recompensa que comer y beber, puesto que mañana hemos de morir: si se abrieran o se cerraran de igual modo las puertas del cielo al mártir que a su verdugo...

Miguel Peñafiel.

De Sociedad

Los que viajan

A Madrid, el oficial de este Ayuntamiento don José Sánchez Peñuela y el escribiente de la Armada don Tomás Aguera.

—A Lorea ha marchado el Ilustrísimo señor don Manuel Zamora.

—A Madrid, desde donde seguirá el viaje a Sevilla, el veterinario don Antonio Mercader.

Notas varias

El próximo viernes dará una conferencia, en el Círculo de Bellas Artes

de Murcia, el laureado poeta cartagenero don Miguel Pelayo.

—Esta mañana y en la iglesia de Santa María han hecho su primera Comunión los alumnos de la Academia Para-Iglesias, habiéndoles dirigido una inspiradísima plática el Aroí preste señor Cervero.

Los nuevos comulgantes han sido obsequiados con un suculento desayuno.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

¿En qué momentos vivimos?

¿Quién lo sabe! Para unos fracasaron nuestras operaciones en África; para otros fueron un triunfo resonante, que el temporal ajó. El remate va a ser oser y cantar; el fin nadie lo ve; que se repatrien 10.000 hombres como si allí no nos hicieran ya falta; que se están sorteando en la península más soldados para cubrir bajas. Que estas son pocas; que estas son muchas. Que exajeran los periodistas; que oculten la verdad las noticias oficiales. Que el soldado esté mejor que quiere; que al soldado le falta todo. Que nos echan, que nos vamos, que hemos logrado todos nuestros ideales, que no hemos obtenido nada. Que el ejército es una vez más un fracaso...

¿Qué ocurre en África? ¿Qué se pretende en África? ¿Qué plan se persigue en África? ¿Cuál es la política de África? ¿Quién lo sabe!

Lo único positivo y cierto es, que España se desangra y arruina; y que nuestros políticos se preocupan grandemente en echarse la zancadilla unos a otros y tenderse redes, donde cazarse, mutuamente, sin más mira que la de tener unos Presupuestos, ¿para salvar el gravísimo problema económico que por doquier nos amenaza? ¿O no señor! Para encontrarse con la mesa puesta, y disfrutar de las delicias de la Cúpula del Poder.

El cumpleaños del Rey

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey, ha tenido lugar en el palacio de la Capitanía General la recepción oficial, a la que han asistido los Generales todos con mando en esta plaza, numerosas comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, el Alcalde señor Carmona, cuerpo consular, comisiones de clero castrense y diocesano, el Excmo señor don Luis Angosto y otras distinguidas personalidades.

En la puerta de Capitanía hizo los honores una compañía con bandera y música. Al mando del capitán don Juan Alcalá.

Durante el acto la banda de música, dirigida por el músico mayor señor Pérez Moullor, ejecutó un notable programa, sobresaliendo entre las obras tocadas, «Pan y Toros», «Las Golondrinas» y «El tambor de Granaderos», obras que fueron justamente aplaudidas por la maestría con que fueron ejecutadas y dirigidas.

En 3.ª plana, originales de interés.

El Magistral de Cádiz

En el Teatro Principal dió anoche la conferencia anunciada el M. I. señor Dr. Navarro Canales, Magistral de Cádiz, ante numerosa y distinguida concurrencia en la que se veían muchas señoras.

En defecto del Excelentísimo señor Conde de Falzón que no pudo asistir al acto por reciente luto de familia, presidió el joven presidente de la Juventud Integrista de Cartagena, don Ernesto Balibres, quien hizo la presentación del conferenciante en encomiásticas frases, siendo aplaudido.

Al levantarse el señor Magistral a hablar fué objeto de un cariñoso saludo de aplausos.

Comenzó diciendo que recogía los elogios y los aplausos que se le dirigían para formar con ellos un ramillete de flores que depositaba a los pies benditos de la Madre de los cartageneros, la Virgen de la Caridad. (Ovación).

Ensalzó la labor de las juventudes católicas, como la Juventud Integrista, que al igual que los Cuatro Santos luchan valientemente por el triunfo de la verdad católica, por un único y mismo blason.

Dijo que no hababa como político sino como sacerdote católico para fomentar y apaludir la política católica según la voluntad de S. S. Pio X.

Habló después de la Unidad católica que el rey Recaredo proclamó en los concilios de Toledo que convirtió a España, de un grupo de tribus distintas, en nación; Unidad católica que defendió el insigne Nocedal contra los ataques de los enemigos del catolicismo y que hoy es la bandera de los verdaderos católicos que buscan la ley de Dios en lo público y en lo privado contra el error y la inconsecuencia, condenados por León XIII, de los que piensan y comulgan con los errores modernos, fustigados y anatematizados en el *Syllabus*.

Aludió a la política, explicando la significación de esta palabra, mal interpretada y dijo que Cristo como Rey tiene también su política y que el Estado debe ser salvaguarda de la Iglesia y no su verdugo.

Entró de lleno en el tema de su conferencia hablando del peligro judío que nos amenaza y que se nos presenta encubierto en ciertas propagandas de la sociología moderna que pretende coger incautos con la ambigüedad de las palabras «humanidad», «democracia cristiana», «americanismo», «sindicatos católicos libres», etc, haciendo un detenido y documentado estudio de estos errores, condenados por los Pontífices.

Citó los dos libros escritos por San Isidoro, a ruego de Santa Florentina, contra el judaísmo.

Finalmente a grandes rasgos, por lo avanzado de la hora, y en hermosos y elocuentes párrafos señaló el camino a seguir para la regeneración de España que manifiestamente está expresado en el documento que S. M. D. Alfonso XIII leyó en el Cerro de los Angeles, consagrando a España y sus instituciones basílicas al Sagrado Corazón.

Al terminar el conferenciante recibió una prolongada y estruendosa ovación.

N.

Perfumería Madrileña
Medieras.—9.
EXTENSO SURTIDO EN
POLVOS Y ESENCIAS

Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

D. Joaquín Ruiz Stengre

HERMANO DEL SANTO HOSPITAL DE CARIDAD Y VICEPRESIDENTE DE LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA que falleció en el Señor el día 10 de Enero de 1920 confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 18 del actual en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, estando expuesta S. D. M., serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor, teniendo igual aplicación los ejercicios de la tarde.

Su Viuda, Hijos y demás familia ruegan a sus amigos y demás personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a estos cultos.

Varios señores Prelados tienen concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada.

Fecha simpática Una obra de la Reina Victoria

El día 14 de Mayo fué un día de júbilo para el cielo. En él, 68 niños y niñas tuvieron la inenarrable felicidad de acercarse por vez primera al banquete eucarístico. Momentos antes de tan encantadora ceremonia, gran concurso de fieles, entre los que figuraban las familias de los felices niños, a quienes quisieron acompañar más de un centenar de amiguitos suyos, habían invadido el hermoso templo de la Catedral Antigua, ansioso ver de cerca a los nuevos comulgantes, que aparecían vestidos los niños de púrpura y nieve, y las niñas cubiertas de gasas y de espumas.

Comenzose, a las ocho, el augustísimo sacrificio de la misa; durante ella, la Escolanía del Corazón de María fué interpretada con afinación algunos cantos eucarísticos, que avivaron más y más la devoción de los concurrentes. La plática del celebrante se encaminó a poner de relieve la importancia de ese acto y la bondad infinita de Jesucristo el invitar también a los niños al convite de la sagrada Comunión.

Enardecidos más y más los deseos de aquellos infantiles corazones, fueron acercándose, de dos en dos, aquellos niños a recibir el Pan de vida en medio del más profundo recogimiento. ¿Cómo se transparentaba en sus semblantes de Ángel la interior alegría!

Después de haber dado gracias al Dios de la Eucaristía, subieron en procesión al Asilo de Ancianos, donde las Hermanitas, con solicitud de cariñosas madres, les obsequiaron con un rico desayuno, que les supo a miel sobre hojuelas.

Por la tarde, que se presentó lluviosa, a eso de las cuatro y media, volvieron otra vez a la Catedral Antigua, llevando todos un ramo de frescas flores para ofrendarlas a la Santísima Virgen. Rezado el santo Rosario y cantadas tres Aves-Marías por la infantil concurrencia, el Reverendo Padre Esteban Gofí, les alentó a ser fieles a los propósitos hechos en aquel día, el más dichoso de su vida y a continuar en la hermosa práctica de la frecuente Comunión y en la devoción a la Reina de las vírgenes.

Por último, se les regaló a todos un precioso recordatorio:

¡Ojalá conservásemos bien presentes los nobilísimos sentimientos, que todos tuvimos en ese día benditísimo!

V.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

134

La secretaria del Ropero de Caridad de Santa Victoria, doña Carmen García Leygorri, ha dado a la publicidad la interesantísima Memoria por ella leída en el acto del último reparto de prendas verificado, bajo la presidencia de la Soberana, en el Salón de Columnas del Palacio Real, y en un estado general, muy detallado, del número de prendas repartidas a los pobres de Madrid, Sevilla, Murcia, Guipúzcoa, Segovia, Valencia, Granada, Vizcaya, Pontevedra, Málaga, Alicante, Valladolid, Santander, Melilla, Cádiz, Oviedo, Canarias, Cáceres, Alava y Córdoba.

El número de personas socorridas se acerca a 40.000 y el de prendas repartidas se aproxima a millón y medio.

Esta obra que inició la Reina doña Victoria, y de cuyo funcionamiento y desarrollo cuida con tanto cariño la augusta Soberana, ha llegado a adquirir una importancia extraordinaria, pues, como se ve, va extendiendo su radio de acción caritativa a todas las provincias.

Se vende

Un cordero para despacho de madera canadiá y cristales pintados.
Aparatos para gas.
Galerías para portiers.
Mesa, bastonera, diván.
Una escalera de caracol.
Ventanas.
Decoraciones, etc., para teatro de Sociedad y una mesa de billar.
Informarán en la calle del Aire 32, establecimiento de cristales, molduras y estampas.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que desde el día 14 del presente quedará establecido el servicio de Restaurant los domingos y días festivos, haciendo toda clase de encargos. Los demás días avisan en el «Bar», Mayor 59 y Villamaritá 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariages y Paellas de encargo.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha